

FRITZ BÖHLER B'90/DIE GRÜNEN STADTRATSFRAKTION BASLERSTR. 44 79540 LÖRRACH

Lörrach, den 22.10.2024

Pressemitteilung der Grünen-Fraktion zum Jahresbericht des Burghofs

Der Lörracher Burghof befindet sich in einer komplexen und herausfordernden Übergangssituation. Timo Sadofnik, der das Haus seit 2022 mit großem Engagement leitet, muss beim Jahresabschluss 2023 einerseits verschiedene Altlasten sowie grundsätzlich schwierige Rahmenbedingungen tragen, andererseits Investitionen ausweisen, die ihre Wirkung erst noch entfalten müssen. Zu ersterem zählen schmerzhafteste Verluste aus Stimmenengagements in der Schweiz sowie stark gestiegene Energie- und Veranstaltungskosten. Zum zweiten Bereich zählen Aktualisierungen von Kommunikations- und Marketingmaßnahmen. Aufgrund nachlaufender Entwicklungen und schwankendem Publikumszuspruch wird auch 2024 hier voraussichtlich keine Entspannung bringen. Die Stadt wird aus diesem Grunde leider gezwungen sein, eine erhebliche Summe zur Sicherung der Eigenkapitalquote nachzuschließen.

Wenn Sadofnik für 2025 von einem „Konsolidierungsjahr“ spricht, bedeutet dies, dass das traditionell gepflegte trinationale Engagement beim Stimmenfestival mindestens für die kommenden Jahre eine Refokussierung und Redimensionierung auf Lörracher Spielstätten erfahren wird. Dies ist gewiss zu bedauern, aus Gründen der wirtschaftlichen Risikosenkung jedoch absolut sinnvoll und nachvollziehbar. Hinzukommen soll eine Intensivierung des Fremdveranstaltungs- und Vermietungsgeschäfts, was mit Blick auf die Veranstaltungsqualität einer genauen Beobachtung bedarf.

Die Grünen blicken mit achtsamer Zuversicht auf die nun ergriffenen Maßnahmen, wohl wissend, dass sich auch damit wirtschaftliche Unwägbarkeiten künftig nicht ausschließen lassen werden. Ohne Risiken lässt sich jedoch ein Veranstaltungshaus wie der Burghof nicht führen. Wir werden die weitere Entwicklung deshalb mit großer Aufmerksamkeit kritisch-konstruktiv begleiten, um bei Bedarf rasch mit eventuell notwendigen Kurskorrekturen eingreifen zu können. Der Burghof soll auch in Zukunft bleiben, was er die letzten 30 Jahre gewesen ist: eine tolle Bereicherung für Lörrach als Kulturstadt.

Fritz Böhler für die GRÜNE Fraktion im Lörracher Stadtrat